

# El Luchador

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
C. Zavellá, 17-1.º (de 10 a 12 y media)

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
(FRANQUEO INCLUIDO)

Un ejemplar semanal . 1'50 pts. trimestre  
Paquete de 100 ejempls. 2'10 id. semanales

I. ■ Palma de Mallorca. Sábado 5 de Noviembre de 1932. ■ N.º 19



## CUESTION DE VIDA O MUERTE

Una cuestión de vida o muerte está planteada a los católicos españoles, y es la enseñanza de la religión; cuestión imposible de soslayarse, que debemos admitirla en su cruda realidad, y que bien resuelta, a la larga, causará un enorme crecimiento de nuestra religión, según viviente ejemplo en otras naciones.

Tontería es entretenerse en estériles lamentaciones, o en inútiles y contra-productivas resistencias violentas. Hay que enfrentarse con el problema, estudiarlo con toda meditación serena y resolverlo con toda la energía de nuestra voluntad.

La fé nos enseña que no se mueve la hoja del árbol sin la voluntad de Dios.

Nuestra vituperable conducta anterior ha sido causa que Dios permitiera esta persecución contra la Iglesia; acatemos su voluntad, oremos por nuestros perseguidores, afirmémonos en nuestra fé, enmendemos nuestra conducta y trabajemos con toda el alma para defender los derechos de Cristo sobre la sociedad, con los medios que nos permitan las leyes y los gobernantes; que son poco más o menos los mismos que han aprovechado otras naciones que han salido victoriosas en la lucha.

Es claro, es evidente, que el Gobierno se propone descristianizar a España por medio de la escuela laica, y la prohibición de enseñar las Congregaciones religiosas; los mismos gobernantes lo proclaman y la prensa sectaria lo esparce a los cuatro vientos.

En la práctica, vemos el vivo afán y apresuramiento de crear a toda prisa miles de escuelas oficiales, forzando en estos críticos momentos de honda depresión económica los presupuestos de la Nación, para que miles de improvisados maestros eduquen la niñez lejos de toda enseñanza religiosa.

Se puede en verdad decir que el Gobierno reconcentra su acción al campo escolar, para poder conseguir en breve tiempo el monopolio docente del Estado.

La orientación adoptada por el Gobierno es la que nos ha de dar la pauta a la nuestra, concentrando por tanto todas nuestras actividades en el campo de enseñanza de la religión a la niñez y a la juventud.

La Constitución autoriza la enseñanza en los establecimientos privados.

Imitemos lo que con éxito han hecho otras naciones de legislación similar a la nuestra, como Francia, Bélgica, Holanda, Estados Unidos.

Solo París, da cientos de millones de francos para las obras católicas de prensa y escuelas. La quinta parte de la población escolar se nutre en las escuelas católicas de Francia. Jamás hemos tenido parecido número en España, y no se traiga el argumento de que era porque nos perseguían; la culpa es nuestra, que teníamos abandonado el campo tomado por nuestros enemigos.

Hace unos 15 años el malogrado Cardenal Reig encargó a un íntimo amigo suyo residente temporalmente en los Estados Unidos, el estudio de la acción católica en aquel país, y después de mucho tiempo recibió la siguiente contestación: "Solo una institución creo digna de imitarse en España, y es la escuela parroquial católi-

Una página elocuente. El grabador habla por sí solo, y no dice más que la verdad.

¡Eso es el Comunismo! El albañil que derriba; no el arquitecto o el maestro de obras que edifica

¡Obreros españoles! ¡Obreros mallorquines! No sigais a los sistemas sociales que solo predicán el odio; no sigais a jefes que no tienen más bandera que la destrucción.

El odio y la destrucción, no han creado nada en la Historia; son eternamente infecundos.

Defended vuestros derechos tan sagrados como los que más; defendedlos con el máximo de energía; pero legalmente, dignamente. Por este camino, podréis llegar al triunfo, por el otro no llegaréis jamás.

Todo sistema que os quita a Dios, aunque os prometa mil paraísos en la tierra, os engaña miserablemente. El pueblo obrero que se queda sin Religión y sin Dios, es dos veces esclavo. Esclavo porque no sale de pobre, y esclavo porque sufre sin esperanza.

La Igualdad verdadera, la Compasión digna, la Fraternidad humana, la Justicia social legítima y la Caridad redentora e imprescindible, antes, ahora y siempre; no las han creado el Socialismo, el Sindicalismo o el Comunismo; las trajo al mundo Jesucristo, las ha propagado y defendido la Religión Católica y las salvará de todas las catástrofes de la Iglesia.

Queridos obreros españoles y mallorquines: Reflexionad y no os apartéis por nada, ni por nadie, de la que fué siempre vuestra madre y defensora.

ca, que constituye la principal preocupación del clero y de los feligreses. Tener las mejores escuelas, esta es la norma y el ideal de todos los católicos.

El resultado que nos ha dado es excelente; calculamos que siguiendo como vamos, dentro de 60 años, la inmensa mayoría de los Estados Unidos será católica. Las iglesias de este país, son generalmente muy modestas y de poco coste, no así las escuelas, porque sabemos prácticamente que las iglesias se nutren de elementos salidos de las escuelas".

Solo a la escuela y a la prensa católica se debe que en Alemania el partido católico, apesar de los fuertes embates de estos últimos tiempos no ha perdido una pulgada de terreno.

A la escuela y a la prensa se debe que en Holanda florece el catolicismo con tanta pujanza como en la mejor nación.

Pero todo esto cuesta dinero, mucho dinero, y los católicos lo dan, satisfechos al ver los resultados.

En los Estados Unidos cada joven que estudia en las escuelas católicas cuesta un término medio de unos 60 dólares al año, según sea la población donde estudia; en algunas, pasa de cien dólares.

Imitemos pues el ejemplo de estas naciones donde la lucha les ha enseñado el modo de vencer.

Si viéramos el dinero que da anualmente en España el pueblo católico para obras de caridad, nos espantaría. Para que ese dinero dé positivos y fructíferos resultados, lo primero que hay que hacer es echar muy lejos de nosotros el caracter individualista de la raza, y resolvernos a no dar un solo céntimo que no vaya por el conducto marcado por las autoridades eclesiásticas, que son las llamadas a orientar y encauzar la acción católica. Si todo el dinero que da la caridad cristiana es gastada en obras bien orientadas, y esenciales para la vida cristiana, como son la escuela y la prensa, en solo diez años veríamos el fruto inmenso que de ello sacaríamos, porque nuestro pueblo sentimental por naturaleza y de extraordinaria viveza, reacciona más rápidamente que los otros pueblos de razas sajonas o germánicas, y tiene sobre otros muchos la enorme ventaja de que todavía el ambiente es cristiano, digan lo que quieran muchos señores que predicán que España ha dejado de ser católica, y estos mismos que enronquecen con tales predicas, creen interiormente, y si se encuentran en peligro de muerte llaman los auxilios de la Iglesia, que de ello tenemos diarias pruebas.

España reaccionará ostensible y universalmente hacia el catolicismo en cuanto los verdaderos católicos, sean pocos, sean muchos, se decidan a entregarse del todo a Dios y a desarrollar aquellas doctrinas de amor con que el Apóstol de las gentes caldeó los animos de aquellos pocos que en el imperio más poderoso del mundo sirvieron de fermento a la moderna civilización, cuyas doctrinas tan cacareadas de libertad, igualdad y fraternidad, hijas son de la sangre vertida en el Gólgota, y no de esas doctrinas socialistas que fatalmente retrogradarían la humanidad a los más degradantes tiempos de la más cruel esclavitud.

S.

## Els indesitjables

"Abajo los Jesuitas!"

Hi ha ferides que no es el que mai son aquelles qui sempre estan en carn viva i sempre supuren. També l'ànima a voltes és ferida i el trauc que se li obri tampoc es clou mai.

Els catòlics espanyols sempre recordaran amb pena i amb dolor la dissolució de la Companyia de Jesús, de l'excelsa ordre dels fills de Sant Ignaci. No perquè pugui passar el temps i venir noves preocupacions es borra aquell recort tristíssim. Hi ha ferides que no's clouen mai.

# EL AVE FENIX

## LA ASAMBLEA DE ACCION POPULAR

Hemos dicho muchas veces que este semanario no es político; ahora nos cabe decirlo una vez más. Pero esto no impide que, fieles a la vocación del periodista y fieles a nuestros lectores, recojamos el latido de cada día, el chispazo de la realidad y lo comentemos serenamente, sin excesivo entusiasmo, pero tampoco con pesimismo innecesarios y trasnochados.

No escribimos de política—ya tiene ésta sus doctores—pero sí la comentamos desde nuestro punto de vista que no ocultamos jamás: la defensa de los principios de la Iglesia Católica que únicamente pueden dar a España la paz y la prosperidad moral y material de que tan falta está.

El hecho—reseñado en la prensa de todos los matices—habla muy elocuentemente: en Madrid se ha celebrado una Asamblea de fuerzas de derecha con asistencia de quinientos delegados de toda España ostentando la representación de cerca de un millón de asociados. Este es el hecho que se comenta por sí sólo y que envuelve una gran importancia que nadie ha osado negar.

En estos tiempos de franca persecución, cuando todas las fuerzas tenebrosas andan desafiando y el Poder es hostil a la gente católica, ésta, valiente y noblemente, tiene arrestos suficientes para dar un "mentis" a quien se atrevió a decir que España ya no era católica.

Y en pleno Madrid, no en una caverna, sino en el magnífico edificio de "EL DEBATE" se reúnen los asambleístas y tras de protestar enérgicamente de los atropellos y de la Tiranía disfrazada de Democracia que hoy está entronizada en España, se afirman y ratifican en sus postulados inmutables, propugnan por la lucha legal, noble y ciudadana y sellan un pacto: el de la alianza para el combate tenaz hasta lograr el triunfo del ideario que les anima y vivifica.

No hay para qué ocultar la importancia que reviste todo ello, ni la enorme fuerza que revela la Asamblea. No se ha ocultado, ciertamente, ni al Gobierno, ni a la prensa izquierdista, el empuje de las fuerzas derechistas españolas, ni el fracaso de ciertos medios de represión que ni encajan en un régimen democrático ni sirven en definitiva sino para acrecentar la opinión que se intentaba aplastar.

El resultado de la Asamblea ha sido — como podía preverse — magnífico y ha constituido un gran éxito. Contra el espíritu de unión en lo esencial no han predominado las diferencias lícitas de orden ideológico o político. Hay que hablar—se dijo sinceramente—de lo que nos une y relegar en último término lo que nos separa.

Y así ha sido. La Asamblea cerró sus trabajos con una rara unanimidad, con un espíritu de sacrificio que augura un triunfo para el mañana, que puede estar más cerca o más lejos, pero que tiene que llegar porque la semilla es buena y el campo está abonado.

Contrasta este éxito con el aspecto deplorable de otros congresos y asambleas en los cuales ha predominado la división hasta indicar un próximo hundimiento de ciertos sectores que se dicen obreristas y que solo piensan en las clases proletarias para medrar sobre sus hombros.

Todo esto debe servir—y servirá—para demostrar a todos los católicos, sean cuales fueren sus preferencias políticas, que únicamente con una acción común, con una cordial y entusiasta inteligencia podrá llegarse a una situación tal que permita introducir en las leyes el espíritu de la verdadera Paz y de la innmutable Justicia.

Contra el verdadero sentir del Pueblo no pueden ir los gobernantes. Después de la persecución violenta renace la opinión como el Ave Fénix para extender de nuevo sus alas poderosas.

Si el sectarismo no les cegara los ojos no obrarían tan imprudentemente los sectores gubernamentales, y si su interés no fuera pasional y egoísta hubieran ampliado las bases del régimen para que en él pudieran caber todos los españoles, en lugar de reducirlos a un coto cerrado de sectarismo e incomprensión.

El horizonte está turbio y oscuro, pero ya ha surgido el rayo de luz precursor de la calma y del buen tiempo.

MAESE PEDRO

El qui escriu aquestes retxes convisqué desde la seva infantesa amb els Pares Jesuïtes de Montissión i sabé olo rar el perfum de virtut que del seu claustre es difonia.

Mai—amb tota serenidad parlant—vaig poder afinar-hi cap cosa que fós mereixedora de l'actitud presa pels republicans del Govern i de les Corts.

Cap perill per la Patria hi vaig poder veure; abans al contrari, prescindint de l'admirable tasca evangèlica dels zelosos Pares—parlant en tésis laica—vaig poder observar com els millors professionals, els millors homes de la Ciutat sortien d'aquelles congregacions marianes d'història gloriosa.

El suavíssim perfum del Sant Porter ho inundava tot, l'excelsit de la Doctrina d'Amor invadía els esperits i els feia forts, complidors dels deures ciutadans, i profitosos per la Patria.

Jo qui he pogut veure Montissión, deixat i brut, en mans del Ministeri d'

Instrucció Pública, i que l'he pogut contemplar renovellat i polit en mans de la Companyia—ara el torn veure tancat i sellat per un anatema oficial vertaderament incomprensible.

Aquell correçors aromats pel recort de Sant Alonso, aquelles estàncies alegres per la remor fresca de la juventut mariana, ara están trits i mustiis, com la gàbia sense els aucells. I tot aixó, ¿per qué?

Que meditin un poc amb mí tots els homes de bona voluntat.

Quin mal feia la Companyia de Jesús per mereixer aquest càstic?

Quin mal feia la Companyia de Jesús al Govern una decissió tant greu?

Cap perill, cap mal. L'excusa oficial fou visible i desmostrá com la mida presa no obeía a la raó.

¿Un quart vot?

¿I qué?

Per ventura no están tots els catòlics—pel fet d'esser-ho—obligats a la

obediència al Cap visible.  
No. L'excusa no fou excusa.

En el fons hi bullia l'ateisme, la persecució política més barallada an de la Llibertat.

En la diada de Sant Gueu que no falti en l'aire catòlics mallorquins un gràcies als Pares Jesuïtes perseguïts, i floresqui una oració al Sant Porter dia torni obrir les portes a la seva germanor.

TEMAS DE ACT

## Pedagogía y

Todas las floraciones salvo contadas excepciones, una educación pedagógica. A tal efecto, la acción limita a fecundar el del alumno mediante la voluntad sobre el naturaleza con la energía psíquicamente, se desarrollando la conciencia y dualmente a un plano Este fenómeno fruto de una concepción yectada a la constitución obra inmediatamente una acción constante y educador sobre el grado del discípulo, una preeces, un mosaico técnico una escala de valores opongan dique al contra mo de la decepción, un cación teórica acomodada y al altruismo de las pirituales.

El carácter del individuo fuente del arteficio, es desvirtua el desarrollo el corazón que hay que pedagogía que ilumine viantado por la estrechez fines especiales. Así, pues, queda dem base del buen pedagogo su misión y de los progres cultivar y educar el niño primeramente, parciarlo—via intelectualción y procesos del metagógico, que le da una est vivísima de la estética, dolor, de los factores en rituales.

Hay que entender un dagogía moderna. Este otro que tomar el desarri mo teoría de las facultades para los estudios más o gicos. Al consignar el voluntad, entendemos educar una facultad, ple, permanente, sin va cunstancias y actividad bargo, esto no puede ser falso. El proceso de la w tivo, no incluye ni much sarrollo de otras facultades haber una facultad que huntad, pues este nomb más que lo abstracto y co; en manera ninguna que influya concretamen conceptos.

Es verdad que la edu de analizar los abstract ni discutir la naturaleza mal, como una acción verdadera educación, según los clásicos pedagógica, sin otro matiz de las ideas del individuo en pro de la vida ¿pueden Vds. concebir sin una moral y una gión? No. La sociedad mulo, la íntima convio



La Casa Mejor Surtida en Novedades para Señora. Casa de confianza

**Mercería COLON**

Rafael Cortés

|||

GRAN SURTIDO EN PELETERIA

|||

Siempre las últimas NOVEDADES

|||

Colón, 58. Palma Mallorca

**LAS MADRES**

En todos los tiempos ha habido que lamentar el peligro que para la paz social y para el progreso de la vida, supone el imperio y la dominación de las aberraciones humanas.

Puede decirse que cada época está caracterizada por la pujanza de una exacerbación de orden pasional que ha cautivado esclavizándolas, a las multitudes.

También los tiempos que vivimos, tienen desgraciadamente su característica especificadora de espécimen desordenado, con relación a la moral colectiva. Esta aberración, que retrata a la época actual, se concreta sobremañera en la dejación de los deberes más perentorios que a cada uno afectan por título de obligación primordial, radicada en el derecho natural y en los otros derechos de orden superior.

He aquí, sino, a las madres de nuestro tiempo. La conclusión que nos brinda la lección que aprendemos observándolas, no puede ser más deplorable y pesimista. Porque, cuando se detiene uno a considerar cómo cumplen, más exactamente, cómo dejan incumplidas sus sacratísimas obligaciones la inmensa mayoría de las madres, no puede menos de lamentar esa dejación lamentable y tristísima que de tan altos deberes se ve repetidamente por ahí.

Lo demuestra el niño rebelde, impertinente, procaz y caprichoso, que se alza airado contra la más leve reprimenda maternal que intente sancionar sus inclinaciones desordenadas, que exige con persistente tenacidad la satisfacción de sus gustos, la mayor parte de las veces, dañinos o imposibles; que responden con desvergonzada rebeldía a las solicitudes de los mayores, que hace, en fin, su voluntad, sin límite ni freno en todo cuanto se le antoja, quiera o apetezca.

La prueba, el joven, mozalbete fanfarrón o señorito ineducado, que no trabaja o no estudia, pero que bebe, juega, gasta y derrocha, campea y triunfa envuelto en una atmósfera que apesta a los siete pecados capitales.

Lo dice ese extraño tipo de "niña bien", en que coinciden la señorita chic, la mecanógrafa desenvuelta y la menestrala desenfadada, ejemplar moderno de la niña casadera que nos han traído los tiempos novísimos, que habla de todo, baila, fuma, trasnocha, toma whisky, hace toda clase de sport y viste hombrunamente.

Ante estas realidades inconexas, de que está saturada la sociedad contemporánea, alta y baja, preguntamos:— Pero, ¿qué hacen las madres?

Aparte la enorme responsabilidad de todo orden en que incurren las madres en que en ello se inhiben, la cuestión no es tan banal como a algunos puede parecer.

Pues por poco que se escarbe en el fondo de las cuestiones que ahora preocupan al mundo, aquí es donde se halla a raíz de los males que padecemos y lamentamos.

Porque, no hay que darle vueltas; el problema actual, es un problema de educación. La formación moral de los individuos, es la base de la orientación social de la colectividad humana.

Es inútil crear escuelas donde los maestros vayan soló formando las inteligencias y que la ilustración se enseñoree de las cabecitas locas. Lo mejor y lo primero es formar el corazón, ordenar la voluntad para que apetezca y se sacrifique por los principios incommovibles del bien y de la verdad, del orden y de la justicia, del deber, de la abnegación, de la virtud... hacer del alma del niño un valor espiritual capaz de sacrificarse hasta el heroísmo por el triunfo del bien y por la extinción del mal.

Esta labor es cosa heroica, no de un día, ni de una orientación partidista, es cosa de vocación neutral, cosa de sacrificio persistente, mezcla de dulzura y de severidad, de risa y de llanto, de amor y de persuasión irresistible, obra de artista formado en la escuela de las ideas sublimes y de los inauditos esfuerzos, labor de grandeza y de espiritualidad, prerrogativas que goza providencialmente la maternidad por divino privilegio.

Qué terrible responsabilidad para aquellas madres muy modernas sí, pero muy poco madres en el sentido social de la palabra. Ellas son las que con sus dejaciones son la causa de tanta inmoralidad, de tanta procazidad, de tanto desorden como tienen que lamentarse hoy en todas partes.

El malestar social que hoy sufrimos, por conatenación de causas y efectos, acusa como causa principalísima, a las madres que no han sabido o no han querido educar debidamente a sus hijos. Los malos ejemplos que les han dado, el consentirlo todo y disculparlo todo, la dejación, en suma, del ejercicio de sus derechos autoritarios, han sido la causa de que se fueran formando esas juventudes en un ambiente de libertad desenfundada, de rebeldía moral y de despreocupación social que ahora presenciamos, padecemos y lamentamos.

No vale invocar la actuación paterna, ni siquiera la del mismo Estado, para vislumbrar el remedio: en el principio de la vida del hombre, el dedo invisible, pero cierto, de la Providencia ha señalado a un ser privilegiado como el ente único indiscutible, a quien siempre obedecemos y ante quien siempre nos inclinamos: la madre.

Ella es, pues, la única, que puede moldear como quiera, nuestro pobre corazón.

E. TORKAL.

**ANDRÉS BUANDES FERRER**

Grandes Almacenes de Bateria de cocina, loza, cristal, mobiliario y toda clase de artículos modernos.

Mayor y menor: Varias exclusivas: Importación directa.

Teléfono, 1432

Nuevo edificio propiedad

Plaza Cort 23 y 24 y Calle Cestos 15 y 17

**PALMA DE MALLORCA**

BALEARES-ESPAÑA

Fábricas de Cordelería,

LONAS: ALPARGATAS, OBRA DE PALMITO

**Catalá y Riutord**

S. L.

Cordelería, 67

Teléfono 139

**PALMA DE MALLORCA**

**¡¡COVARTS!! ¡¡COVARTS!! ¡¡COVARTS!!**

(Se suplica sa lectura d'aquest article)

Dins molts de pobles de Mallorca, davant la situació actual espanyola, hi ha por; hi ha molta por de part de les CLASSES DIRECTORES dels mateixos pobles. I aquesta por fa que aquestes mateixes classes, a pesar de sentir inquietuts i alarmes que de res serveixen puig també les senten els covarts, no oposin, ni deixin tampoc que els demés la oposin, la resistència legal que pertoca, i que consentin, per tant, amb les mans plegades, tota casta d'agressions contra la nostra Santa Religió.

Aquestes persones diuen que ho fan per prudència; però noltros deim, i creim no equivocar-mos, que aquesta prudència és falsa, i que en sí mateixa no inclou altra cosa que sa negació de sa virtut cardinal de sa fortalesa.

¿I quin és el resultat d'aquest modo de procedir d'aquesta partida de gallines banyades?

Idó que els mals que venim patint no son tan graves en quant mos han estat causats en les nostres costums públiques, en l'educació dels nins, en el matrimoni, en la propietat sagrada, etc., a pesar de que ho son moltíssim, sinó en quant a s'abandono que venim fent de sa resistència deguda, per causa de ses condescendències que anam tenguent en vers de s'inimic, enlluernats, com estam, i, més encara que enlluernats, cegats pel fantasma de sa por.

**POBLES HI HA A MALLORCA, ONT CADA DIA S'ENVENENA ALS SEUS HABITANS AMB BLASFEMIES QUE LA NOSTRA PLOMA SE RESISTEIX A ESCRIURE, I "ACCIO CRISTIANA" NO HA POGUT ENCAR'ARA. ANAR'HI, PERQUE NO SE L'HA VOLGUDA, A EXPOSAR SA DOCTRINA VERTADERA DE L'ESGLÉSIA.**

I tot ¿per qué? Idó per sa molta POR de que estan carregades les CLASSES DIRECTORES d'aquests mateixos pobles!

Es trist, o no és trist aixó? ¿I tant com ho és trist aixó!

¿Qué diriem noltros d'un fill que, veient a la seua mare terriblement apunyalada per un *assessino*, no surtis en defensa seua, alegant s'excusa de que si no hi sortia era per prudència, puig, sortint'hi, s'exposava sa mare a ésser'ho més encara?

Senzillament, que era un fill bord, i que a lo que temia, més be que a noves punyalades a sa mare, era al perill d'haver-ne de rebre ell colcuna.

Idó d'aquests que, veient apunyalada la nostra mare, l'Església Católica, pels quatre costats, amb disposicions sectàries i agressions criminals, no surten en defensa seua "per prudència" segons diuen ells—, puig, sortint'hi, hi ha perill de que en rebí més de punyalades", podem dir també que son uns fills bords de l'Església, i que a lo únic que tenen por és a haver-ne de rebre ells colcuna.

Aquest tals de cap manera se volen avenir al sufriment.

I no hi ha altre remei: o mos hem de convencer de que s'Evangeli no és una novela històrica del temps dels Apòstols, sinó que és una realitat d'anir, d'avui i de sempre, i que, per tant, sa nostra herència—com ho sonuyala Jesucrist—son ses persecucions; o hem de renunciar a ésser deixebles del mateix Jesucrist.

Provocacions cap ni una. Sa defensa de l'Església sempre i en tot moment.

Aquesta defensa, per tant, de l'Església, i s'honor del nostre nom de catòlics, i el dever de la professió de contentar-se amb estèrils lamentacions exigeixen imperiosament colca cosa més, molt més, que sentir únicament inquietuts i alarmes, les quals, com hem dit, també les senten els covarts. Pobles que, com l'espanyol, i particularisant més encara, com el mallorquí, senten cruixir damunt les espalles el garrot de l'impiedat, no deuen haver de

perde el temps en jemeccions i espants de beata; de aixecar-se i posarse de valentia que mai, i estar valerosa defensiva i, si una resolta ofensiva, per "el qui pega primer, pega des", lo qual sempre s'ha com una regla excel·lent d' militar.

¿No som noltros tan es els damés? ¿No tenim dret els nostros drets com els deixem, idó, abandonats? Si els altres tenen dret, els altres s'han pres el dret mil barbaritats contra la Religió, noltros tenim dret tenim el dever sacratíssim aquesta mateixa Religió barbaritats.

¿Se serveixen els inimic sia del mitin i de la prens, gar el seu ideal, que es trucció, de intranquilidat i Ió també del mitin i de hem de servir noltros per z el nostre ideal, que és ideal de pau i d'orde. ¿Qué inter perduts cremar una Esgl ganitzem noltros una secc lics de veres" que defens sies.

I ¡¡¡ fora por!!!, ja que covarts—com diu s'adagi l'istoria".

Per altra part, façem tra dignitat de deixebles la qual en sí inclou els tre ments.

El qui aixó no faci, no cumbirà sense remei en el MESTRE.

No dejen de comprar loeligió quillos y obleas blancas el turrón en caas de Salvad Calle de Cordelería, número 1509.

**Talleres de Cer**

Fundados el año DE

**PEDRO PAR**

Especialidad en trabajos dos para Iglesias.

Presupuestos gratis.

Bernardo Amer, 8-10-12

**PALMA DE MALLORCA**

**PARA RELIGIO**

SE VENDE O ALQ

Casa propia para residen sos-colegio en Turín (Italia) San Cayetano, 3, Palma.

**VINO**

Legítimo de Valdepeñas rival encontrareis en casa de Jorge Moranta, calle núm. 6, Palma.

Calle del Rosario, 6.-P

**HOTEL IMPER**

Pensión completa desde 16 Habitación, desde 6 ptas.

MONTERA, 22

(Se recomienda este

**MENJAU GALI**

pero.....

**Galletes CET**

Fabrica i despatx.- Bo

Imp. de J. Tous, Oimos,